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Aos sete dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, às nove horas e trinta minutos, em 1 

ambiente virtual do Google Hangouts Meet, reuniram-se os professores Luis de Almeida 2 

Prado Bacellar, Lucas Deleon Ferreira, Guilherme José Cunha Gomes, o servidor técnico 3 

Diogo Reis Satavaux Baudson e o discente Hebert da Consolação Alves para segunda 4 

reunião ordinária do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Geotecnia do ano de 5 

2023. Havendo quórum legal, o professor Luis, presidente, cumprimentou os presentes, 6 

declarou aberta a sessão e deu início ao expediente. EXPEDIENTE: 1) Comunicações: i) 7 

O presidente iniciou relatando sobre o preenchimento da Plataforma Sucupira e a 8 

necessidade de retomar o estímulo a publicação de artigos científicos por discentes com 9 

vistas na manutenção ou aumento da nota do Programa. ii) O presidente relatou sobre a 10 

participação do Programa no edital do GCUB para seleção de discentes estrangeiros. 11 

Informou-se que o Programa ofertará uma vaga para mestrado e uma para doutorado. iii) O 12 

professor Lucas relatou sobre o edital interno de internacionalização e que a discussão inicial 13 

se deu em torno da Mineração e Gestão de Risco, como possibilidade de parceria com 14 

Portugal e Itália, enfatizando a necessidade de participação de três programas de pós-15 

graduação da UFOP, sendo que pelo menos um deles deverá ser conceito 5 na avaliação da 16 

CAPES. iv) O professor Lucas relatou sobre a reunião de meio termo da CAPES, quando 17 

será feito um simulado da avaliação quadrienal e discussão sobre o novo Qualis. v) O 18 

presidente informou sobre a expectativa de chegada de recurso PROAP para as próximas 19 

duas semanas. 2) Aprovação da ata da 1ª reunião: Houve discussão sobre uma situação 20 

aprovada e que pode ser revertida. Houve consenso sobre este e os demais pontos. O 21 

presidente colocou em votação e a ata foi aprovada por unanimidade. ORDEM DO DIA: 22 

1) Situação dos discentes: i) o presidente relatou a situação da discente Fernanda Dayrell, 23 

que foi acionada pela PROPPI para que se posicionasse em relação ao seu desligamento do 24 

programa; a PROPPI também solicitou manifestação do colegiado de curso e do orientador 25 

da  discente; cabe destacar que esta discente está de  posse desde 2019 de um notebook 26 

pertencente ao programa; o coordenador informou que a discente respondeu a esta demanda, 27 

enviado uma carta à PROPPI via Colegiado com suas justificativas para o desligamento; o 28 

orientador da discente, por outro lado, não se manifestou; por fim, o coordenador, em nome 29 

do Colegiado de curso, relatou todo o ocorrido em resposta à PROPPI; toda esta 30 

documentação deverá ser encaminhada pela PROPPI à CAPES. ii) O professor Guilherme 31 

relatou sobre o reingresso dos discentes Érika dos Santos Gomes, Arthur Lamounier, 32 

Stephane Andry e Eva Cardoso, todos sob sua orientação, ressaltando que irá encaminhar a 33 

marcação das qualificações destes. iii) O presidente relatou sobre as desistências dos 34 

discentes Elder Sant’Anna e Omar Mendes Júnior no segundo semestre de 2022, com base 35 

no item 8.2 da Resolução CEPE 8.039, pois estes então não se matricularam. O Colegiado 36 

ratificou estas desistências na reunião 04/2022, realizada no dia 19 de setembro de 2022. O 37 

presidente solicitou ao secretário Anilson Campos para que projetasse as resoluções CEPE 38 

8.039 e 7.647 para que fossem debatidas. Houve também projeção das telas do registro 39 

acadêmico. O professor Lucas defendeu que as decisões fossem mantidas com base no item 40 

8.2 da Resolução CEPE 8.039 e que a desistência não é tratada na Resolução CEPE 7.647. 41 

O presidente propôs uma votação sobre a manutenção do entendimento sobre desistência de 42 

discentes baseado na resolução CEPE 8.039; colocou-se em votação e aprovou-se por 43 
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unanimidade. iv) O presidente relatou que a discente Karina Felícia Fischer Lima já se 44 

posicionou que seria improvável publicar um artigo até agosto, quando completará 60 meses 45 

de curso; após ampla discussão, o presidente propôs o desligamento nos termos dos item I 46 

– “não cumprimento do prazo máximo de conclusão do curso e no item II - Insuficiência no 47 

rendimento acadêmico, com base em avaliação periódica de desempenho ou reprovação no 48 

exame de qualificação, do discente que não esteja cumprindo as atividades previstas nos 49 

projetos de Mestrado ou Doutorado do Art 1º da Resolução CEPE nº 7.647”; colocou-se o 50 

desligamento em votação e aprovou-se por unanimidade. v) O discente Anthony Bahia 51 

Scalioni, segundo o prof. Lucas, seu orientador, encontra-se atrasado na elaboração de sua 52 

dissertação e com pouco tempo hábil para sua completude; o presidente propôs o 53 

desligamento nos termos do item II – “Insuficiência no rendimento acadêmico, com base 54 

em avaliação periódica de desempenho ou reprovação no exame de qualificação, do discente 55 

que não esteja cumprindo as atividades previstas nos projetos de Mestrado ou Doutorado, 56 

do Art 1º da Resolução CEPE nº 7.647”; colocou-se o desligamento em votação e aprovou-57 

se por unanimidade. vi) O presidente relatou sobre a solicitação do discente Túlio Cesar 58 

Abduani Lima, que requereu trancamento do curso, situação não prevista em normativas da 59 

UFOP, pois se mudará para o Canadá por prazo indeterminado e não teria possibilidade de 60 

dar continuidade aos estudos. Houve discussão sobre a situação do discente e sobre as 61 

possíveis decisões que o Colegiado poderia tomar. Após ampla discussão, o presidente 62 

propôs o desligamento nos termos do item II – “Insuficiência no rendimento acadêmico, 63 

com base em avaliação periódica de desempenho ou reprovação no exame de qualificação, 64 

do discente que não esteja cumprindo as atividades previstas nos projetos de Mestrado ou 65 

Doutorado do Art 1º da Resolução CEPE nº 7.647”; colocou-se o desligamento em votação 66 

e aprovou-se por unanimidade. vi) O presidente relatou a situação de três discentes de 67 

doutorado que estão próximos do prazo final para qualificação, são eles: Marcos Lemos 68 

Júnior, João Paulo Costa e Gilvan Sá; o professor Guilherme explicou que, em função do 69 

trabalho, o discente Marcos não deverá conseguir concluir o doutoramento. Houve 70 

ponderações sobre a situação de cada um e decidiu-se que o coordenador enviará um pedido 71 

para que os orientadores se posicionem quanto a situação de desenvolvimento da tese destes 72 

discentes. 2) Análise de requerimentos discentes: o presidente iniciou brevemente 73 

ponderando a demora na reunião do Colegiado e que as análises de prorrogação de prazo 74 

deveriam ser ponderadas para concessão de três meses a partir de junho, para aqueles que 75 

solicitaram este prazo. i) O discente Alexandre Vilaça solicitou prorrogação de prazo para 76 

defesa em quatro meses apresentando volume de sua dissertação; após discussão e votação, 77 

foi aprovada por unanimidade a prorrogação de três meses, a partir de junho. ii) O discente 78 

Giovani Cecatto solicitou prorrogação de prazo para defesa em três meses apresentando 79 

volume de sua dissertação; após discussão e votação, a solicitação foi aprovada por 80 

unanimidade. iii) A discente Bruna Libânio solicitou prorrogação de prazo, mas sem 81 

mencionar qual seria; ao analisar o volume enviado, o professor Guilherme, que participou 82 

de sua qualificação, ponderou que este está bastante similar ao volume apresentado naquela 83 

ocasião.  Após discussão, os membros acordaram que a decisão seria emitida após um novo 84 

volume a ser enviado por parte da discente para analisar a evolução do trabalho. iv) O 85 

discente Felício Geraldo de Oliviera solicitou prorrogação de prazo para defesa de três 86 
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meses, para agosto de 2023; colocou-se em discussão e aprovou-se por unanimidade. v) O 87 

discente Diego Max solicitou prorrogação de prazo; foi proposta a prorrogação até setembro 88 

de 2023, solicitação aprovada por unanimidade. vi) O discente Hebert Alves solicitou 89 

prorrogação de prazo de seis meses para realizar o exame de qualificação; o professor 90 

Guilherme ponderou sobre a situação do discente; colocou-se em discussão e aprovou-se 91 

por unanimidade. vii) O discente Whilison Mendonça solicitou prorrogação de prazo para 92 

defesa, outubro de 2023, colocou-se em discussão e aprovou-se por unanimidade. 3) 93 

Criação de novas disciplinas: O presidente, antes de apresentar as propostas, ponderou 94 

sobre o sentido da existência das disciplinas de “Tópicos Especiais em Geotecnia” e colocou 95 

o assunto em discussão. Houve consenso que disciplinas que são ofertadas esporadicamente 96 

deveriam ser oferecidas como Tópicos Especiais. i) A primeira proposta de disciplina foi 97 

“BIM para Infraestrutura”; o presidente projetou a ementa e demais informações para os 98 

membros, houve discussão e a proposta foi refutada. Como a discussão sobre demais 99 

possibilidades de disciplinas se estendeu, o presidente sugeriu encerrar a reunião pelo 100 

horário e sugeriu que os demais pontos de pauta fossem discutidos na próxima reunião, o 101 

que foi aceito por unanimidade. Não havendo nada mais a tratar, esta ata foi lavrada e o 102 

presidente, lançando mão de sua fé pública, assinou-a, firmando a autenticidade do relatado. 103 

Ouro Preto, sete de junho de dois mil e vinte e três. 104 
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